
ПРОТОКОЛ № 1 
заседания консультационного совета по развитию экологически-

ориентированного сельского хозяйства при Браславском районном 
исполнительном комитете 

 

07.07.2020      г.Браслав 

Присутствовали: 

 

из членов консультационного совета по развитию экологически-

ориентированного сельского хозяйства при Браславском районном 

исполнительном комитете (далее  – Совет): 

 

Бабинская 

Елена Михайловна 

– заместитель председателя Браславского 

районного исполнительного комитета   

(далее – райисполком), председатель Совета 

Барановский 

Николай Владимирович 

– первый заместитель председателя –   

начальник управления по сельскому 

хозяйству и продовольствию райисполкома, 

заместитель председателя Совета 

Высоцкая 

Светлана Казимировна 

– главный специалист отдела экономики 

райисполкома, секретарь Совета; 

Акула 

Жанна Михайловна 

– председатель Межанского сельского 

исполнительного комитета 

Антонёнок 

Павел Витольдович 

– председатель Слободковского сельского 

исполнительного комитета 

Ахраменок  

Алла Ромуальдовна 

– начальник сектора корпоративного бизнеса 

ЦБУ № 244 в г.Браславе региональной 

дирекции по Витебской области ОАО 

«Белагропромбанк» 

Варно 

Кристина Генриковна 

– главный специалист сектора розничного и 

корпоративного бизнеса ЦБУ № 205 

открытого акционерного общества «АСБ 

Беларусбанк» в  г. Браславе 

Ветер 

Геннадий Станиславович 

– глава крестьянского (фермерского) хозяйства 

«Укляно» 

Данилина 

Алла Владимировна 

– председатель Опсовского сельского 

исполнительного комитета 

Данилова  

Светлана Николаевна 

– заместитель начальника инспекции – 

начальник управления по работе с 

плательщиками по Браславскому району 

инспекции Министерства по налогам и 

сборам Республики Беларусь по Полоцкому 

району 



Лукша 

Ирина Васильевна 

– начальник отдела экономики райисполкома 

Меркурьева 

Ольга Петровна 

– глава крестьянского (фермерского) хозяйства 

«Гурка» 

Тарун  

Диана Феликсовна 

– председатель Ахремовецкого сельского 

исполнительного комитета 

Тихонович 

Екатерина Николаевна 

– начальник отдела землеустройства 

райисполкома 

Яцына  

Александр Геронимович 

– глава фермерского хозяйства «Яцына» 

 

 

Приглашенные:  

заместитель начальника отдела экономики райисполкома Спиридонова Н.В., 

региональный координатор по Витебской области программы развития ООН 

проекта «Поддержка экономического развития на местном уровне в Республике 

Беларусь» Давыденко А.Г., глава крестьянского (фермерского) хозяйства 

«УстянКА» Кулинкович А.С., глава фермерского хозяйства «Запружаны» 

Скородёнок С.С., представитель крестьянского (фермерского) хозяйства 

«Едишки» Абрамов А.М. 

 

 ПОВЕСТКА ЗАСЕДАНИЯ: 

 

1. О развитии крестьянских (фермерских) хозяйств, зарегистрированных 

на территории Браславского района. 

2. О реализации на территории Браславского района инициативы «Бизнес 

в твоем районе – поддержка предпринимательства в сфере производства 

сельскохозяйственной продукции и агроэкотуризма». 

3. О конкурсе инициатив, направленных на поддержку 

предпринимательства. 

4. О налогообложении крестьянских (фермерских) хозяйств. 

5. О предоставлении дополнительных земельных участков для ведения 

личных подсобных и крестьянских (фермерских) хозяйств. 

 

         ПО ПЕРВОМУ ВОПРОСУ: 

         председатель Совета Бабинская Е.М. проинформировала присутствующих 

о том, что на территории Браславского района отмечается положительная 

динамика в развитии крестьянских (фермерских) хозяйств (далее – КФХ).  

Для обеспечения взаимодействия органов местного управления с 

бизнесом, ориентированным на производство экологически чистого продукта, 

выработки рекомендаций по активизации их деятельности в формировании и 

развитии КФХ создан консультационный совет. 

По состоянию на 7 июля 2020 г. в районе зарегистрировано 20 КФХ,  в 

том числе за текущий период 2020 года – 4 (Слободковский сельсовет), за 



аналогичный период прошлого года  –  3 (Тетерковский, Ахремовецкий, 

Друевский сельсовет). До конца 2020 года планируется регистрация 3 КФХ. 

За январь-июнь 2020 года в рамках консультирования по вопросам, 

касающимся государственной регистрации КФХ, государственной регистрации 

изменений и дополнений, вносимых в устав КФХ, продажи неиспользуемых 

зданий, предоставления земельных участков обратились 10 физических и 

юридических лиц, которым даны разъяснения.  

За 6 месяцев текущего года в районной газете «Браславская звезда» 

размещено 4 статьи по актуальным вопросам развития и деятельности КФХ. 

 

РЕШИЛИ: 

продолжить  консультирование и проведение разъяснительной работы с 

гражданами и субъектами хозяйствования с целью развития экологически-

ориентированного сельского хозяйства на территории района. 

 

Голосовали: «за» 15 человек, «против» 0 человек, «воздержался»                 

0 человек. 

 

ПО ВТОРОМУ ВОПРОСУ: 

председатель Совета Бабинская Е.М. сообщила о том, что в рамках 

проекта ЕС-ПРООН «Поддержка экономического развития на местном уровне в 

Республике Беларусь» (далее – Проект ЕС-ПРООН) проводился конкурс 

инициатив на создание центра поддержки предпринимательства. Победитель 

конкурса в районе – ассоциация франчайзеров и франчайзи «Белфранчайзинг». 

В рабочем плане конкурса инициатив предусмотрена: 

разработка не менее 30 франшиз в сфере агроэкотуризма; 

разработка не менее 4 франшиз в сфере производства 

сельскохозяйственной продукции; 

создание бизнес-навигатора и рекламных роликов, продвигающих 

предприятия района. 

 

ПО ТРЕТЬЕМУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ: 

регионального координатора по Витебской области программы развития 

ООН Проекта ЕС-ПРООН Давыденко А.Г., который  проинформировал 

присутствующих о проведении конкурса, направленного на создание 

кластерных инициатив и социальных предприятий, о положении и условиях 

конкурса,  сроках подачи заявок, финансовой помощи в рамках Проекта ЕС-

ПРООН. 

 

РЕШИЛИ ПО ВТОРОМУ И ТРЕТЬЕМУ ВОПРОСУ: 

активизировать взаимодействие всех заинтересованных субъектов 

хозяйствования с целью реализации на территории района проектных 

инициатив, разработки презентационных рекламных роликов бизнес-

сообществ, обеспечив их практическое наполнение.  

 



Голосовали: «за» 15 человек, «против» 0 человек, «воздержался»                 

0 человек. 

 

ПО ЧЕТВЕРТОМУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ: 

заместителя начальника инспекции – начальника управления по работе с 

плательщиками по Браславскому району инспекции Министерства по налогам 

и сборам Республики Беларусь по Полоцкому району Данилову С.Н.,  которая 

сообщила, что после государственной регистрации КФХ должно стать на учет в 

налоговом органе и выбрать один из следующих режимов 

налогообложения: общую систему налогообложения; единый налог для 

производителей сельскохозяйственной продукции, упрощенную систему 

налогообложения. 

В соответствии с пунктом 1 статьи 384 Налогового кодекса Республики 

Беларусь (далее – НК) установлено, что КФХ в течение трех лет со дня их 

государственной регистрации в части деятельности по производству продукции 

растениеводства (кроме цветов и декоративных растений), животноводства 

(кроме пушного звероводства), рыбоводства и пчеловодства освобождаются от 

налогов, сборов (пошлин), установленных НК. 

Однако при осуществлении в течение данного периода иных видов 

деятельности, не связанных с производством вышеуказанной продукции, 

налоги в бюджет уплачиваются КФХ в общеустановленном порядке. 

КФХ не освобождаются в течение вышеуказанного срока от 

уплаты:  таможенных платежей;  налога на добавленную стоимость и акцизов, 

взимаемых налоговыми органами при ввозе товаров с территории государств – 

членов Евразийского экономического союза;  от обязанностей налоговых 

агентов, в том числе от обязанности удерживать при выплате заработной платы 

и иных доходов с начисляемых (перечисляемых) сумм налогов, сборов 

(пошлин) в порядке, установленном НК. 

Проинформировала о налоге на добавленную стоимость при ввозе 

товаров с территории государств – членов Евразийского экономического союза, 

уплате налога на добавленную стоимость по истечении трех лет с момента 

государственной регистрации и электронных счетах-фактурах. 

  

  ПО ПЯТОМУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ: 

  начальника отдела землеустройства райисполкома Тихонович Е.Н., 

которая  довела до сведения субъектов хозяйствования информацию о том, что 

в соответствии с кодексом Республики Беларусь о земле  дееспособные 

граждане Республики Беларусь, иностранные граждане и лица без гражданства, 

постоянно проживающие на территории Республики Беларусь, желающие 

создать КФХ, подают в районный исполнительный комитет заявление о 

подтверждении возможности размещения КФХ и предполагаемом месте 

размещения земельного участка для ведения КФХ. 

После государственной регистрации КФХ земельный участок 

предоставляется по выбору КФХ в постоянное пользование или аренду либо 
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главе этого хозяйства в пожизненное наследуемое владение или аренду в 

порядке, установленном Президентом Республики Беларусь. 

Преимущественное право на получение земельного участка для ведения 

КФХ при прочих равных условиях имеют КФХ, создаваемые лицами, 

зарегистрированными в сельском населенном пункте, поселке городского типа 

или ином населенном пункте, расположенном на территории соответствующего 

сельсовета, а также членами (работниками) реорганизуемых или 

ликвидируемых сельскохозяйственных организаций. 

Тихонович Е.Н. проинформировала о предоставлении дополнительных 

земельных участков, предоставляемых для ведения личного подсобного 

хозяйства, способах их приобретения, размерах. 

 

СЛУШАЛИ: 

 представителя КФХ «Едишки» Абрамова А.М., который обратил 

внимание присутствующих субъектов хозяйствования на статью 7 Закона 

Республики Беларусь от 11.11.2002 г. № 149-З «Государственная поддержка 

личных подсобных хозяйств  граждан» отметив, что государство гарантирует 

гражданам соблюдение их прав и защиту законных интересов, связанных с 

ведением личного подсобного хозяйства, содействует их развитию и 

укреплению. 

 

РЕШИЛИ: 

информацию по третьему и четвертому вопросу принять к сведению. 

Своевременно информировать субъектов хозяйствования через районную 

газету «Браславская звезда» и официальный сайт райисполкома об изменениях 

законодательства в сфере регистрации и деятельности КФХ, аккумулировать 

практический опыт развития КФХ и поступающие в Совет вопросы, 

касающиеся ведения КФХ, для консультирования и проведения 

разъяснительной работы с целью их дальнейшей деятельности и развития в 

районе. 

Голосовали: «за» 15 человек, «против» 0 человек, «воздержался»                 

0 человек. 

 

Председатель совета                                                             Е.М.Бабинская 

 

Секретарь                                                                               С.К.Высоцкая  

 


